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Prefeitura desapropria terras da Novelis para 
construção de moradias de interesse social

“Acreditar que 
não acreditamos 

em nada é crer 
na crença

do descrer."
Millôr Fernandes

LUCAS PORFÍRIO

An
e 

So
uz

Prefeitura de Itabirito realiza inauguração do 
Parque Agropecuário Tarciso Bretas Lima

A Prefeitura de Itabirito, por 
meio da Secretaria de Agronegócio 
e Desenvolvimento Rural, realizou 
no último sábado, dia 22 de junho, 
a inauguração do Parque Agro-
pecuário Tarciso Bretas Lima, no 
Córrego do Bação.

A cerimônia de entrega da obra 
contou com a participação de re-
presentantes do poder executivo e 
legislativo, servidores públicos, fa-
miliares do homenageado, além de 
moradores locais.      

“Este parque representa um 
grande avanço para o agronegócio 
da nossa cidade. É um espaço que 
oferecerá suporte e oportunidades 
para os produtores rurais”, destacou 
o prefeito Orlando Caldeira.   

O Parque Agropecuário conta 
com uma estrutura completa para 
atender à comunidade, atrair turis-
tas e fomentar o agronegócio local. 
O espaço é preparado para receber 

eventos como cavalgadas, feiras e 
exposições, além de shows e festas 
do segmento. 

“Estamos muito felizes com a 
entrega deste parque. É uma con-
quista importante que certamente 

trará muitos benefícios para o desen-
volvimento econômico do Córrego 
do Bação e de toda a cidade”, afirmou 
o vice-prefeito, Elio da Mata.

Cerimônia de inauguração
Na programação da inaugura-

ção, o parque recebeu apresentações 
musicais da Corporação Musical 
Santa Cecília e da dupla sertaneja 
Ronei Costa e Fabiano. 

“A inauguração do Parque Agro-
pecuário marca a retomada de um 

projeto que iniciamos há cerca de 30 
anos. A Prefeitura acerta ao visuali-
zar o agronegócio como alternativa 
de geração de renda”, completou o 
deputado estadual Alencar da Silvei-
ra Júnior. 

A tarde desta quarta-feira (26), mar-
cou um avanço na política pública de mo-
radias de Ouro Preto. A Prefeitura Muni-
cipal realizou a cerimônia de Assinatura 
do Decreto de Desapropriação de partes 
das terras da Novelis, localizadas à Rua 
Lúcio dos Santos, no bairro Maria Soares 
(Saramenha).

A iniciativa, que faz parte do Pro-
grama “Um teto é tudo”, da Secretaria 
Municipal de Desenvolvimento Urbano e 
Habitação, e irá realizar a construção de 
90 residências de interesse social, que se-
rão destinadas para moradores do bairro 
Taquaral. Já foram captados R$ 2 milhões 
e duzentos mil para a indenização da em-
presa, agora a Procuradoria Geral do Mu-

nicípio vai instaurar o procedimento de 
desapropriação.

“Nós estamos conseguindo direcio-
nar ocupações significativas para cons-
trução de conjuntos habitacionais que 
atendam à grande demanda reprimida em 
Ouro Preto. [...] Agora, com as terras da 
Novelis, especialmente na área do Maria 
Soares, vamos poder consolidar a trans-
ferência de moradores do Taquaral para a 
terra firme. [...] Nós vamos deixar aquelas 
áreas passíveis de deslizamento, [...] para 
que possamos ter em áreas propícias para 
o desenvolvimento urbano programas 
importantes”, afirmou o prefeito munici-
pal, Angelo Oswaldo.

As residências possuirão 1, 2 ou 3 
quartos, e serão divididas em 4 blocos, 
que contarão ainda com uma área de la-
zer. Além disso, no intuito de impulsionar 
a educação e a empregabilidade dos mo-
radores, o espaço terá também uma área 
destinada a oficinas, possibilitando que as 
famílias possam exercer atividades remu-
neradas.

Para os futuros moradores do re-
sidencial, a assinatura marca o início 
do futuro em terra firme. “Eu só tenho 
a agradecer, tanto a Prefeitura, tanto a 
Secretaria de Habitação, ao vereador 
Kuruzu, que nunca abandonou meu bair-
ro, até por questão da área de risco. [...] 
Eu só tenho que agradecer e a falar com 
vocês para não desistirem, porque o nos-
so bairro deu uma abertura muito grande 
para (a discussão) da questão da área de 
risco. Pela primeira vez eu tô vendo um 
governo que abraça a nossa causa, abraça 
a área de risco e tenta tirar todo mundo 
de lá”, disse aos moradores a presidente 
da Associação de Moradores do Bairro 
Taquaral, Estefane Malaquias.

A secretária de Desenvolvimento Ur-

bano e Habitação, Camila Sardinha, ex-
plicou que os recursos financeiros para as 
obras ainda serão captados. “Nós termi-
namos de desenvolver o projeto arquite-
tônico e já estamos desenvolvendo o pro-
jeto executivo. A nossa alegria aqui hoje 
é dizer que agora não tem volta. Com a 
desapropriação a gente não tem mais a 
insegurança de desenvolver, elaborar, fa-
zer projetos em um terreno que não possa 
ser ocupado pela própria prefeitura, pela 
municipalidade para habitação de inte-
resse social”, pontuou Sardinha.

Durante a cerimônia, foi apresentada 
a possibilidade de reabertura do  Minha 
Casa, Minha Vida Entidades, no mês de 
julho. O programa pode ser um caminho 
para planejar e viabilizar os recursos da 
obra. “A gente já está no ponto de apre-
sentar o projeto para o Governo Federal, 
para o Minha Casa, Minha Vida [...] para 
conseguirmos a captação desse recurso e 
ano que vem já começarmos as obras”, 
destacou o Gerente de Habitação, Pedro 
Moreira.

A ação foi comemorada pela Ocu-
pação Chico Rei, que está instalada no 
local reivindicando a função social do 
uso das terras. Militante pela luta por 
moradias no município, o vereador Wa-
nderley Kuruzu falou sobre a assinatura. 
“Um grande dia. Essa conquista extraor-
dinária, depois de 9 anos de caminhada, 
conquistando um pedaço das terras da 
Novelis. Foi assinado hoje também um 
acordo com a ocupação Chico Rei re-
ferente às terras conhecidas como terras 
da antiga Febem. A nossa luta é muito 
mais que por uma casa, é uma luta por 
uma causa. A nossa causa é uma cidade 
melhor para todas e para todos, que seja 
planejada, ninguém morando em área de 
risco”, contou o parlamentar.

Festival Gastonômico de Glaura, 
distrito em Ouro Preto, terá diversos 
pratos para todos os paladares e 
idades, além de variados shows, 
neste fim de semana. Não percam!
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Pena de morte Pena de morte 
é solução? Ié solução? I

A pena de morte, tema persistente e polêmico, prossegue no 
tempo como uma das questões mais controversas nos domínios 
da justiça e da moralidade. A sua própria natureza evoca série 
de argumentos, desde o apoio fervoroso à oposição apaixonada. 
À medida que se aprofunda nesse assunto complexo, com 
pretensões a explorar o discurso multifacetado em torno da pena 
capital, espera-se clarear perspectivas dos seus defensores, assim 
bem como as dos que se lhe opõem.

Historicamente, a pena de morte tem sido aplicada por diversas 
civilizações culturas, sendo muitas vezes vista como a forma 
definitiva de compensação por crimes mais graves. Desde códigos 
antigos como o de Hamurabi às implementações mais recentes, nos 
sistemas judiciais modernos, a pena capital tem sido um elemento 
de compensação legal, simbolizando a resposta de uma sociedade 
ao que considera transgressão imperdoável.

O grupo apoiador da pena capital tem como uma das 
justificativas mais citadas a que a pena de morte seria uma 
prevenção contra de crimes graves; estupros, por exemplo. A lógica 
é que o medo de enfrentar o castigo final impediria o cometimento 
de atos hediondos. Defensores argumentam que a pena de morte, 
pela sua própria severidade, induz a uma posição de cautela e 
adesão à lei. Outro argumento evoca o princípio do “olho por olho” 
e veem a pena de morte como compensação, uma forma justa, 
nivelada ao crime cometido. Tem-se como imperativo moral exigir 
punição proporcional à ofensa, especialmente para atos flagrantes 
como assassinato. Segundo o grupo defensor, a irreversibilidade do 
crime, caso do homicídio, grita por punição igualmente irreversível, 
sendo a pena de morte a única resposta justa a tais atos irreparáveis. 
Por fim, o grupo destaca o encerramento emocional e psicológico, 
que a pena de morte poderia proporcionar às famílias das vítimas. 
Argumenta-se que saber que o causador da tragédia vivida foi 
removido, definitivamente da sociedade poderia ajudar as famílias a 
se recuperar do trauma.

No extremo oposto da questão, a maior crítica a pesar contra a 
pena de morte é o risco da execução injusta. Sendo falível o sistema 
de justiça, assim como qualquer sistema humano, a história tem 
registrado casos em que indivíduos inocentes foram condenados à 
morte. A natureza irreversível da pena de morte mostra que a morte 
de um inocente executado não pode ser reparada, não há como 
retroceder, redundando o fato em grave mancha para o judiciário. 
Tirar a vida, mesmo a de um criminoso condenado, é inerentemente 
imoral; argumentam também os contrários à pena capital. Batem 
contra o fato de Estado praticar o mesmo ato, no caso do homicida, 
executando-o; o que mais parece vingança e não compensação.  
Ao contrário das afirmações dos proponentes da pena de morte, 
alguns estudos sugerem que a pena de morte não dissuade, 
eficazmente, o crime mais do que a prisão perpétua. Críticos 
argumentam que os fatores a influenciar taxas de criminalidade 
são muito mais complexos, e, não podem ser atribuídos apenas à 
existência da pena capital. Da parte dos que lhe são contra, veem 
também pesadas críticas por seu impacto, que seria desproporcional 
nas comunidades marginalizadas. As evidências apontam para 
disparidades de cunho racial, socioeconômico e geográfico na 
forma como a pena de morte é aplicada. Em resumo, preconceitos 
e desigualdade social pesariam contra infratores oriundos daquelas 
camadas. Por fim, vem a questão dos direitos humanos, entre os 
quais está o direito à vida, ainda que o indivíduo não respeite e não 
reconheça esse mesmo direito em seu semelhante.

CARTA AOS TEMPOS Mauro Werkema*

O turismo cresce, mas precisa 
garantir a sua permanência

O crescimento do turismo, que 
se manifesta em todos os destinos 
e atividades de maior atrativida-
de, é acontecimento auspicioso e 
muito saudável quanto aos seus 
resultados sócio-econômicos. E 
esperamos que não seja fenôme-
no temporário, ainda resultante de 
mais de dois anos de paralisia, com 
a epidemia, que quebrou e fechou 
hotéis, restaurantes, agências de 
viagens e demais atividades cor-
relatas. O que é importante, face a 
esta nova realidade, especialmente 
para os destinos turísticos de maior 
procura e que já sentem os bene-
fícios da atividade aumentada, é 
que realizem estudos que possam 
prolongar, senão incrementar, os 
fluxos de visitantes.

O turismo é, no mundo con-
temporâneo, atividade muito de-
sejada e incrementada pelos seus 
resultados mas, e especialmente, 
por sua característica econômica 
de produzir resultados rápidos e 
quase imediatos pela atividade de 
sua cadeia de serviços, na hotela-
ria expandida para novas formas 
de hospedagem, na alimentação 
também hoje variada e com maior 
oferta, na agências de viagens e 
atividades de apoio, no comércio 
de presentes e lembranças e até 
nos atrativos turísticos e culturais, 
museus, igrejas, parques naturais e 
muitos outros, com a oferta tam-
bém aumentada conforme as inú-
meras demandas dos nossos dias e 

seus diversos públicos.
Então, cabe ressaltar, é hora 

de os destinos garantirem quali-
dade nos destinos, aprimorando o 
chamado turismo receptivo, que 
cuida das ofertas, da sua disponi-
bilidade, manutenção, preservação 
e toda um conjunto de diferenciais 
de competitividade, boa orientação 
e confiável informação. E, espe-
cialmente, preços justos. Turismo 
está no ramo de serviços em que a 
qualidade dos atendimentos é fun-
damental para a obtenção da satis-
fação do cliente e fazê-lo retornar. 
E para isto não basta a excepciona-
lidade dos destinos e seus atrativos 
mais sim a qualidade dos recepti-
vos nos diversos momentos.

É hora de pensar como refinar 
para melhorar toda a prestação de 
serviços, na comunicação promo-
cional, o composto do chamado 
turismo receptivo, na orientação 
ao visitante no contexto urbano, 
garantia de guias locais e boa in-
formação nos atrativos, limpeza 
pública e segurança pública. Não 
é tarefa fácil, exige recursos hu-
manos qualificados, treinamento 
contínuo, adequação de serviços 
públicos na boa recepção e orienta-
ção a visitantes, entre vários outros 
fatores que devem ser verificados 
quanto à qualidade da sua oferta. 
A qualidade do serviço prestado, e 
todos os receptivos, é que garante 
a satisfação do cliente e estimula o 
seu retorno.

O turismo está hoje atraindo 
muito mais visitantes. Vivemos a 
época da informação competitiva 
 entre os muitos destinos. E assisti-
mos também a época do asfalto e do 
carro, propiciadores do fenômeno 
da “fuga do urbano”, propiciando, 
sobretudo, viagens mais curtas. Por 
outro lado, vivemos, com relação a 
Minas Gerais, um crescimento ex-
traordinário das ofertas turísticas, 
de diferentes destinos e atrativos di-
versos. Minas hoje desponta nas di-
versas modalidades de atrativos, na 
gastronomia, onde estão o queijo, 
o vinho, a cachaça, a revalorização 
da culinária mineira, as tipicidades 
regionais. 

Temos cidades históricas, mo-
numentos raros, parques naturais, 
lagos montanhas, cidades criativas 
e muito mais. E são atrativos tam-
bém a cultura popular e folclórica, 
a diversidade do “saber viver” mi-
neiro.

Central no mapa brasileiro, 
com seis fronteiras, centralizada en-
tre os três maiores centros emissões 
de visitantes e eventos, Rio, São 
Paulo e Brasília, com competitivi-
dade de custos e transportes, Minas 
Gerais assiste hoje um crescimen-
to do turismo. Mas é importante 
avaliar toda a cadeia receptiva para 
garantir qualidade e satisfação dos 
clientes e garantir a continuidade 
dos fluxos turísticos. 

maurowerkema@gmail.com
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Prefeitura de Mariana promove 
Audiência Pública sobre o REURB

A Prefeitura de Mariana, por 
meio da Secretaria de Obras e Gestão 
Urbana, realizou a segunda Audiên-
cia Pública para tratar sobre o proces-
so de Regularização Fundiária Urba-
na (REURB) no município. O evento 
foi realizado nesta segunda-feira 
(24), no Centro de Convenções. Du-
rante a audiência, foram apresentados 
os resultados da primeira etapa do 
projeto e os novos Núcleos Urbanos 
Informais Consolidados em que se-
rão instaurados os procedimentos de 
regularização. “Só é possível a gente 
fazer a regularização se a gente tiver 
no mesmo time, no mesmo campo 
de jogo, cada um dando a sua con-

tribuição. É fundamental”, afirmou 
o prefeito de Mariana, Celso Cota, 
destacando a importância da colabo-
ração popular.

O processo de REURB, que é 
instituído em Mariana por meio da 
Lei Complementar 234 de dezembro 
de 2023, prevê, por meio de uma sé-
rie de medidas jurídicas, urbanísticas, 
sociais e ambientais, a titularização 
de imóveis e melhorias estruturais 
como rede de energia elétrica e de sa-
neamento, garantindo o direito social 
de moradia e promovendo o pleno 
desenvolvimento das funções sociais 
da propriedade urbana. Na Primaz 
de Minas, a iniciativa é realizada 
pelo executivo. Ao fim do REURB, 
cerca de 5 mil famílias devem ser be-

neficiadas. “Dentro da legislação de 
Mariana a gente tem delimitado no 
Plano Diretor as Zonas de Especial 
Interesse Social. Então, várias áreas 
estão demarcadas, a maioria delas 
a gente já está em fase de trabalho. 
Elas estão demarcadas no diagnós-
tico como áreas onde é necessário 
fazer essas intervenções, regularizar 
e prover infraestrutura básica”, pon-
tuou a arquiteta e urbanista a serviço 
da Secretaria de Obras e a frente da 
REURB, Carla Sabino.

Dentre os bairros citados pela 
arquiteta e urbanista, estão Morro 
Santana, Vila Real, Novo Horizonte, 
Morada do Sol, Fonte da Saudade, 
Cristal, Santo Antônio, São Gonça-
lo, Santa Clara, Santa Rita de Cás-
sia, Cartuxa, Lago Verde, Vila São 
Vicente, Colina, Vila Aparecida, Fa-
zendinha, Alvorada. Na etapa 1, está 
sendo feito o cadastro e levantamento 
da documentação técnica para que a 
Prefeitura possa posteriormente reali-
zar as intervenções físicas. No bairro 
Alto Rosário já foi realizado 100% do 
cadastro de moradores e residências 
e o levantamento de 90% da docu-
mentação técnica. Já no bairro Novo 
Horizonte, o cadastro e a documen-
tação técnica estão em 70%. Por sua 
vez, no bairro Morada do Sol, o ca-
dastro está em 60% e o levantamento 

da documentação técnica em 65%. 
Já na etapa 2, está sendo realizado o 
cadastramento nos bairros Alvorada, 
Fazendinha, Serrinha, Vila Aparecida 
e Vila Nazaré. E na etapa 3, os bairros 
Cristal, Santo Antônio, Santa Clara e 
Santa Rita de Cássia estão na fase de 
mapeamento e estudos.

Nesta terceira etapa do processo 
será mapeado por meio de um voo 
de drone as próximas localidades 
que passarão pela REURB. “A gente 
precisa diagnosticar a população que 
está lá, para poder fazer um trabalho 
de melhorias naquele bairro. É o que 
já foi parcelado, de maneira desorde-
nada. [...] A gente precisa ter um con-
trole maior. [...] As medidas jurídicas 

também são necessárias para que a 
gente consiga regularizar e chegar 
ao ponto de titular, do poder público 
fazer as intervenções que são neces-
sárias”, explicou Sabino.

Na ocasião, também foram apre-
sentados os Recenseadores, respon-
sáveis por realizar o cadastro dos mo-
radores e dos imóveis contemplados 
pela REURB. “São eles que vão dar 
toda a informação que a gente precisa 
pro título chegar nas casas. Então, é 
sempre importante verem o uniforme 
deles, vai estar escrito Prefeitura de 
Mariana e o nome da empresa, e além 
disso eles sempre vão estar de crachá”, 
explicou a supervisora de Campo, 
Tayrini Gabrielle Pereira Alfredo. 
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Cruzeiro vence o 
Sapezal pela 6ª rodada 
do Campeonato 
Brasileiro de Futsal

(31)
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Câmara de Mariana realiza solenidade de 
Honra ao Mérito Quartel dos Dragões

Reprodução redes sociais

GCM atua na contenção 
de ocupações 
irregulares em Mariana

Sete agentes da Guarda Civil Ambiental de Mariana atua-
ram na fiscalização e combate às invasões urbanas na região da 
Vila da Serrinha, na quinta-feira (20). Cercas foram desfeitas e 
construções demolidas. A propriedade pertence à Companhia 
Mina da Passagem.

Conforme o subsecretário de Segurança Pública, GCM 
João Paulo Felipe, a fiscalização é essencial para manter a or-
dem em Mariana. "Foi constatado o parcelamento irregular do 
solo, acompanhado de desmatamento e indícios de queimadas, 
resultando na supressão de vegetação e destoca", frisa.

A Prefeitura de Mariana está atuando em duas frentes de 
contenção das ocupações irregulares no município. A primei-
ra, ao promover a regularização fundiária através de programa 
específico. A segunda, ao fiscalizar o território do município.

Na quinta-feira (20), o Cruzeiro Futsal entrou em quadra 
novamente pela 6ª rodada do Campeonato Brasileiro de Futsal. 
A equipe enfrentou o Sapezal em casa, na Arena Mariana, e 
saiu com uma vitória por 3x1.

O time celeste abriu o placar com um gol de João Vitor 
em menos de 2 minutos de jogo. Antes do final do primeiro 
tempo, Raime também marcou pelo cabuloso, enquanto Luan 
marcou pela equipe mato-grossense. No segundo tempo, Ari 
aumentou a vantagem para o Cruzeiro, marcando o último gol 
da partida.

O evento teve entrada gratuita e a torcida encheu a casa. 
Ao final da partida, em clima de comemoração, os jogadores 
se reuniram em quadra para cantar com os torcedores que vi-
braram do início ao fim da partida. O Cruzeiro volta a jogar 
em casa nesta quinta-feira, 27 de junho, às 19h, contra o Passo 
Fundo Futsal. A entrada é gratuita e sujeita a lotação.

Na tarde da última segunda-feira (24), um corpo em estado 
de decomposição foi encontrado às margens do rio Santo An-
tônio, no bairro de mesmo nome, na cidade de Mariana.

De acordo com relatos de populares, duas crianças esta-
vam brincando e desceram próximas ao rio para pegar uma 
pipa, quando se assustaram ao identificar o cadáver. Os meni-
nos chamaram a atenção de uma mulher que passava na rua e 
ela acionou os órgãos competentes para atender a ocorrência.

Em entrevista ao Jornal O Liberal, o comandante da Guar-
da Civil Municipal de Mariana, Leonel Tiago Braz, explicou 
que o órgão recebeu o chamado na central e se deslocou ime-
diatamente para o local. “Quando o nosso pessoal chegou lá, já 

tinha alguns curio-
sos, perto do pos-
sível corpo. Só que 
não dava pra ver 
direito, porque eles 
(os guardas) esta-
vam longe”, com-
pletou o coman-
dante. A guarnição 
desceu até uma 
área próxima ao 
corpo, e ao consta-
tar que de fato era 
um cadáver, iso-
lou o local. Logo 
após, o Corpo de 
Bombeiros Mili-
tar também foi acionado para os demais procedimentos. “Os 
bombeiros retiraram o corpo e a perícia foi acionada. Depois, 
descobriu-se que era de um senhor já de idade”, pontuou Braz.

No rio, também foi encontrada uma mochila contendo os 
documentos pessoais do homem, de 61 anos, permitindo a 
sua identificação. Ele era morador da localidade de Castro, 
subdistrito de Furquim. A causa da morte ainda está sendo 
investigada. 

Na noite de sexta-feira 
(21), a Câmara Municipal de 
Mariana realizou a solenidade 
de Honra ao Mérito Quartel 
dos Dragões de Nossa Senho-
ra do Carmo, em homenagem 
à Polícia Militar de Minas Ge-
rais. A honraria foi instituída 
há 15 anos, pelo fato de que 
na Primaz de Minas, no sécu-
lo XVIII, foi criado o primei-
ro corpo de cavalaria regular e 
auxiliar do Brasil.

O diploma é um reconhe-
cimento público das ações 
desempenhadas pelos milita-
res para a segurança do mu-
nicípio, da região e de todo o 
estado. “É de uma importân-
cia muito grande para o reconhecimento do trabalho da Polícia 
Militar, uma instituição que está completando 249 anos. Então, 
eu acho que é mais do que justo homenagens àqueles que prezam 
por nossa segurança, afirmou o presidente do Legislativo Munici-
pal, Edson Agostinho”.

Os agraciados foram escolhidos por meio de uma comissão. 
Receberam a comenda: em âmbito estadual, o Coronel PM Mar-
celo Ramos de Oliveira; em âmbito regional, o Coronel PM Re-
nato Salgado Cintra Gil; e em âmbito municipal, o 3º Sargento 
PM Ezequiel Cardoso Oliveira. Além disso, também foram feitas 
homenagens especiais ao Cabo QPR Lucas Jorge Dias, ao Cabo 
PM Alison de Freitas Machado, e ao Cabo PM Thiago Henrique 
Gomes Teixeira.

“É com imensa satisfação que me encontro presente nessa 

noite tão marcante e especial na cidade de Mariana. Ser agraciado 
com o diploma de honra ao mérito Quartel dos Dragões, na cate-
goria regional, é uma honra indescritível que recebo com profun-
do agradecimento e humildade. [...] Agradeço a todos os presentes 
por essa distinção e reitero o meu compromisso em continuar con-
tribuindo para o desenvolvimento e proteção da nossa sociedade”, 
disse o homenageado, Coronel PM Renato Salgado Cintra Gil.

Representando o executivo municipal, a Secretária Municipal 
de Segurança Pública, Marta Guido, falou sobre a relevância da 
iniciativa da Câmara de Mariana e da polícia militar para o esta-
do. “É uma instituição que está presente nos 853 municípios de 
Minas Gerais. Essa iniciativa da Câmara Municipal de Mariana é 
o símbolo vivo desse reconhecimento do povo mineiro à Polícia 
Militar, que é um patrimônio do povo mineiro”, destacou Guido.

CAPS de Mariana oferece grupo de 
apoio sobre depressão e ansiedade

O Centro de Atenção Psicossocial (CAPS) de Mariana con-
vida a todos a participarem do grupo de apoio sobre depressão e 
ansiedade. O objetivo desse grupo é abrir um espaço coletivo para 
pessoas que sofrem com essas condições. A fim de trazer alívio e 
a possibilidade de conversar sobre autocuidado, oferecendo assim 
meios para compreender e lidar melhor com essas situações.

O que é o CAPS
O CAPS é um dispositivo de cuidados em saúde mental que 

atua nas demandas de urgências, casos graves, crises e sofrimento 
intenso. Existem três tipos de CAPS que variam de acordo com o 
tamanho do município (número da população) e demandas locais. 
Em Mariana, hoje funcionam: o CAPS I, que atende as demandas 
de saúde mental da população adulta; o CAPSij, que atua nos cui-
dados do sofrimento mental em crianças e adolescentes; e o CAP-

Sad, que cuida dos pacientes com uso prejudicial de álcool e ou-
tras drogas.Juntamente com as unidades de CAPS, toda a rede de 
saúde complementa os cuidados desses pacientes, principalmente 
as Unidades Básicas de Saúde, que juntamente com suporte de 
profissionais da saúde mental, tratam os casos considerados mais 
leves ou estáveis no próprio local onde os pacientes vivem, pre-
zando pelo cuidado no território.Mas é importante lembrar que, 
assim como as UBSs, os CAPSs também funcionam de portas 
abertas para acolher qualquer pessoa que necessite, avaliando e 
indicando o tratamento adequado para cada indivíduo.

Grupo de apoio
O CAPS oferece um espaço seguro e acolhedor para compar-

tilhar experiências, encontrar apoio e aprender estratégias para o 
autocuidado. Grupo: 11/07/24, 9h30, R. 16 de Julho, s/n, Centro.
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Prefeitura divulga calendário e 
atrações da Festa do Pastel de Angu

Após 4 dias internado, vítima de grave 
acidente morre em Itabirito

RAQUEL BARAKAT

Ginástica Acrobática: com apoio da Prefeitura, 
Itabirito sedia competições estaduais

Já tradicional no calen-
dário de Itabirito, a festa do 
pastel de angu já tem data 
para acontecer: 13 a 16 de 
setembro. Nesta semana, a 
prefeitura divulgou os dias e 
atrações do evento, com du-
ração de 4 dias de festa, re-
alizada no mês de setembro. 

Atrações
No primeiro dia de festa 

(13/09) quem sobe ao palco 
é a banda de pagode Menos 
é Mais. No dia 14/09, Alceu 
Valença garante presença 
em Itabirito.  

Já no dia 15, quem es-
treia no palco de Itabirito, é a cantora e atriz Lucy Alves, com 
repertório variado e bem brasileiro, com xote, xaxado, forró e 
MPB. Para encerramento da festa do pastel de angu, o show é 
da dupla Mateus e Kauan. 

A festa do pastel de angu celebra a cultura do município 
e o pastel, patrimônio imaterial de Itabirito. A prefeitura ainda 
não confirmou o local da festa, que geralmente é realizada na 
Praça da Estação.

RAQUEL BARAKAT

No sábado (23), foi 
anunciada a morte do jo-
vem Lucas Henrique Ra-
mos, morador do bairro 
Padre Adelmo. Lucas ficou 
4 dias internado no Hospi-
tal de Pronto Socorro João 
XXIII, em Belo Horizon-
te. Na noite de quarta-feira 
(19), Lucas estava na agru-
pa de uma motocicleta, que 
se envolveu em uma batida 
com um veículo de passeio. 
A moto atingiu o carro em 
frente à UBS do Bairro 
Santa Efigênia, região mo-
vimentada da cidade. O pi-
loto da moto e o motorista 
do carro não se feriram. 

Força Jovem Itabirito 
presta homenagem ao 

torcedor Lucas Henrique

Torcida presta homenagem
Torcedores da organizada Força Jovem Itabirito prestaram 

homenagem ao jovem torcedor, que acompanha os jogos do 
Itabirito F.C. Por meio das redes sociais, eles dedicaram uma 
mensagem a Lucas.

Com apoio da Prefeitura, Itabirito recebeu neste sábado, 
dia 22 de junho, o Campeonato e o Torneio Estadual de Gi-
nástica Acrobática. Realizadas pela Federação Mineira de Gi-
nástica, as competições ocorreram no Centro de Treinamentos 
Irenice Maria Rodrigues, localizado no Centro Administrati-
vo. As disputas reuniram cerca de 90 ginastas, que represen-
taram a Prefeitura de Itabirito, além de equipes de Mariana e 
de Uberaba.

“Em Itabirito, o esporte tem recebido importantes investi-
mentos. Sediar eventos como esse demonstra que o município 
está preparado para receber delegações e grandes competi-
ções. Com isso, projetamos Itabirito para todo o estado e para 
o país”, destaca o prefeito Orlando Caldeira. 

“Itabirito mais uma vez se destaca na ginástica, sediando 
um importante evento estadual. Com a estrutura do Centro de 
Treinamentos Irenice Maria Rodrigues, o município tem totais 
condições de receber grandes competições. Estamos muito fe-
lizes em proporcionar esporte de qualidade a todos os itabi-
ritenses”, destaca o secretário de Esportes e Lazer, Eduardo 
Braga.

Competições simultâneas
Atletas das categorias iniciante, intermediário e avançado 

disputaram o Torneio Estadual de Ginástica Acrobática. De 
forma simultânea, os ginastas das categorias elite, pré-infantil 
e infantil participaram do Campeonato Estadual. 

"Competições com a importância dessa comprovam para 

toda a população que Itabirito conta com uma estrutura espor-
tiva de ponta. A ginástica no município tem evoluído a cada 
ano e é fundamental que a Administração Pública valorize 
cada vez a modalidade", destaca o vice-prefeito Élio da Mata.

“É um prazer para a Federação realizar competições em 
Itabirito. Ficamos muito felizes em ver esse novo espaço, 
inaugurado recentemente e 100% voltado para a ginástica, o 
que demonstra o compromisso da Prefeitura com a modalida-
de”, destaca a presidente da Federação Mineira de Ginástica, 
Katya Mourthé.
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NOTAS 
DA PEDRA

Elson 
Cruz

 Torneio: Após duas décadas, volta a acontecer 
em nossa cidade um torneio de xadrez, para 
a felicidade dos enxadristas locais. O evento 
acontece na quadra da praia (João Paulo I) a 

partir das 08:00 horas, com apoio da Prefeitura Municipal. É o Cir-
cuito do Ouro 2024, etapa Itabirito. Inscrições até dia 28 no site da 
prefeitura. Marque sua presença!
Festival: Na grande Glaura, que leva o nome também de Casa 
Branca, acontece de 05 a 07 de julho a festa dos padroeiros Santo 
Antônio e Maria Concebida e o esperado Festival Gastronômico, 
que já se tornou tradicional na região dos Inconfidentes. Na sexta, 
20:00 horas, abertura, em seguida show com Cleo Santos e Vitor 
Silva e Nallys. Sábado e domingo, apresentações dos melhores can-
tores e duplas fazendo a alegria do público presente, além de pratos 
deliciosos da culinária mineira. Imperdível! Parabéns ao Éder Za-
carias e todos os integrantes da Associação Comunitária de Glaura.
29 de junho: Dia de São Pedro e também reconhecido como o dia 
dos Rio das Velhas. O comitê da bacia hidrográfica promove uma 
semana com extensa programação de eventos com shows, debate e 
integração este ano, em especial, com o tema Piracema. O charmo-
so distrito de Acuruí recebe personalidades ambientais e gente que 
trabalha para uma maior consciência ecológica. Venha participar!
Espetáculo Cênico: Itabirito recebe as Velhas Safadas, espetácu-
lo cênico que reflete sobre a liberdade feminina, poemas, imagens, 
canções e coreografias. Marque na sua agenda: 29 de junho às 20:30 
horas, no Bar Borogodó Drinkeria e Lumus Tabacaria, à Rua Belmi-
ro Paranhos, 130. Vá, aplauda e sorria com tanta criatividade.
Góis do Táxi: A cidade está de luto pela perda de José Raimundo 
Góis, morador do Bairro Itaubira e muito querido e admirado na 
city, onde trabalhou na empresa Santa Maria e várias décadas como 
taxista. Amigos e familiares foram levar sua última homenagem ao 
Góis no último dia 26. Condolências à família!
Você sabia? Que o Bairro Nossa Senhora de Fátima teve sua ori-
gem na década de 40 e surgiu através de uma parceria da Usina 
Queiroz Junior e o IAPI (Instituto de Aposentadoria e Pensão). O 
terreno era da empresa onde tinha somente árvores de eucaliptos. O 
local recebeu o nome de morro do querosene, a contragosto dos seus 
moradores, porque não havia energia elétrica. (De “Memória Viva 
dos Sentimentos” de Jarbas Nazaré de Souza)
Por onde anda? João Alves Fernandes (João Binga). Foi chefe da 
modelagem da Usina Queiroz Júnior, sempre competente e grande 
conhecedor da arte de modelar. João Alves Fernandes é gente de 
expressão em nossa city.
Para refletir: A gratidão é o único tesouro dos humildes.

Lançamento: Itabirito: 
Historicidade e Pers-
pectivas Pós Cen-
tenário é o título da 
obra lançada por José 
Roberto Vaz, através 
da editora AMEOPOE-
MA. A noite de autó-
grafos aconteceu na 
sede da Associação 
Comunitária do Bairro 
Sta. Rita. Mais uma 
obra para enriquecer 
nosso meio literário 

Acidente na BR-040, em Itabirito, 
deixa 3 pessoas mortas RAQUEL BARAKAT

Um grave acidente aconteceu 
na manhã de sexta-feira (21), pró-
ximo à Praça do pedágio, em Itabi-
rito, na BR-040.

Segundo informações colhidas 
no local, uma Van, de Conselheiro 
Lafaiete, seguia para Belo Horizon-
te transportando pacientes, e colidiu 
com um carro de passeio. O condu-
tor do veículo de passeio faleceu no 
local, além de uma criança de dois 
anos, que estava na Van. No sába-
do, a terceira vítima, que também 
estava na Van, faleceu em um hos-
pital de Congonhas. 

A confirmação foi da Secre-
taria Municipal de Saúde, por 
meio de nota. "Expressamos nos-
sas mais sinceras condolências 
aos familiares e amigos neste 
momento de profunda dor. Que 
encontrem conforto e força para 

enfrentar esta irreparável perda. 
A administração municipal con-
tinua prestando toda a assistência 
necessária às vítimas deste triste 
acontecimento". A nota ainda in-

forma que a administração públi-
ca está prestando toda assistência 
necessária à família.

As autoridades ainda estão in-
vestigando a dinâmica do acidente.

Servidores esclarecem dúvidas com
pré-candidato à prefeito, Alex Salvador

Concurso Público para provimento de 
cargos/funções públicos(as) para o qua-
dro de pessoal da Câmara Municipal 
de Itabirito/MG – Edital nº 01/2023 - 
TERMO DE HOMOLOGAÇÃO - O 
Exmo. Sr. Anderson Martins da Concei-
ção, DD. Presidente da Câmara Municipal 
de Itabirito/MG, mediante as condições 
estipuladas no Concurso Público da Câma-
ra Municipal de Itabirito/MG - Edital Nº 
01/2023, em conformidade com as normas 
constitucionais e demais disposições legais 
atinentes à matéria, HOMOLOGA, nos 
termos do item 12.1. do referido Edital, 
o Resultado Final e a Classificação dos 
Candidatos aprovados, nos endereços 
eletrônicos oficiais do Concurso Público 
(nos endereços eletrônicos novo.ibgpcon-
cursos.com.br e www.itabirito.mg.leg.br), 
para que se produzam os devidos e legais 
efeitos, quanto ao resultado do presente 
certame público. Itabirito, 28 de junho de 
2024. Vereador Anderson Martins da 
Conceição - Presidente da Câmara Mu-
nicipal de Itabirito/MG.

CÂMARA 
MUNICIPAL 

DE 
ITABIRITO

Em reunião realizada na noite 
de quarta-feira (26), na sede dos par-
tidos, alguns servidores da prefeitura 
estiveram presentes para esclarece-
rem dúvidas sobre o serviço público 
municipal junto à Alex Salvador. O 
pré-candidato a vereador, Fagner 
Oliveira, levou os questionamentos 
como representante dos servidores. 

Retorno da jornada de 6 horas
O primeiro ponto levantado foi 

sobre a redução da jornada de traba-
lho para as extintas seis horas, e se a 
possibilidade deste retorno afetaria 
diretamente o recebimento do cartão 
alimentação e refeição recebidos pe-
los servidores, caso Alex Salvador 
venha a ser o candidato escolhido na 
Convenção dos Partidos e, posterior-
mente, eleito. Alex esclareceu que, se 
houver a possibilidade da volta para as 
6 horas, qualquer dos pré-candidatos 
que venha a assumir o cargo, deveria 
fazê-la, já que, segundo Salvador "a 
produtividade dos servidores durante 
este período foi maior, notada inclusi-
ve pelos secretários e gestores" à épo-
ca de sua gestão. Lembrando que, foi 
durante a gestão de Alex que houve a 
redução, e a gestão atual manteve por 
um período. 

Cartão alimentação e refeição
Em relação ao cartão alimentação 

e refeição, além das ideias oferecidas 
pelos servidores, como a junção de 
ambos, considerada uma boa opção 
para o pré-candidato, Salvador foi 
enfático: "é claro que o próximo pre-
feito eleito não pode cortar. Às vezes, 
por força de lei, pode ser mudado o 
nome". Alex frisou que essas especu-
lações de intenção de corte do cartão 
são inverídicas, tranquilizando os pre-
sentes no local. 
Plano de saúde para os servidores

Outro ponto levantando por Fag-
ner Oliveira, foi a possibilidade de 
um plano de saúde para os servidores 
municipais. Alex esclareceu que este 
é um ponto que deve ser visto com 
muito cuidado e atenção. Alex ainda 
recordou que, em sua última gestão 
como vereador, em que era Presi-
dente da Câmara, em uma decisão, o 
Tribunal de Contas exigiu que fosse 
retirado este benefício dos servidores 
da Casa Legislativa. Hoje, os funcio-
nários da Câmara recebem o plano 
de saúde e Alex comparou a relação 
quantitativa entre servidores do exe-
cutivo e do legislativo. Ele destacou 
por inúmeras vezes que é um assunto 
delicado, que deve ser bem estudado 
por qualquer pré-candidato. 

Contagem de tempo e retroativo 
referente ao período de pandemia

Um ponto levantado pelos pre-

sentes foi a falta da contagem de 
tempo de benefícios e pagamento re-
troativo por parte da prefeitura para os 
funcionários que trabalharam durante 
a pandemia, contagem e retroativo es-
ses já assumidos e quitados em outras 
cidades. Alex afirmou que a lei deve 
ser seguida e que existe jurisprudên-
cia para isso. 

Terceirização de cargos
Alguns presentes citaram exem-

plos de funcionários que perderam 
seus cargos na prefeitura municipal 
após a terceirização, principalmente 
cargos com salários inferiores. Alex se 
mostrou contrário à atual política de 
terceirização. "Não concordo. Não é só 
porque o serviço cai a qualidade. 70% 
de obras da prefeitura são terceirizadas. 
Agora, prestação de serviço é diferente 
de obras. Como você pega um funcio-
nário, de mais de 20 anos de prefeitura, 
e coloca ele pra fora?", finalizou.  

Concurso Público
Uma servidora e participante da 

reunião questionou Alex sobre con-
cursos públicos. Salvador explicou 
que, a questão de concursos públicos, 
deve obedecer às demandas necessá-
rias do executivo e, em alguns casos, 
determinações da justiça para a reali-
zação. Além dos questionamentos, os 
servidores presentes puderam bater 
um papo com o pré-candidato, relem-
brando inclusive fatos de sua última 
gestão como prefeito de Itabirito.

RAQUEL BARAKAT
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Legislação eleitoral: pré-candidatos 
participam de treinamento sobre 
regras eleitorais de 2024

Com a finalidade de treinar e aperfeiçoar conhecimentos referentes a legislação eleitoral, pré-
-candidatos ao cargo de vereador pela federação PSDB, Cidadania e PSB participaram nessa 
quinta-feira, dia 20 de junho, de um encontro com o advogado especialista em direito eleitoral, 
André Myssior. O evento contou também com a presença dos pré-candidatos aos cargos de pre-
feito e de vice-prefeito, Dr. Elio da Mata e Raphael Rondow.

Entre os temas, foram abordadas as regras de campanha, financiamento e propaganda eleito-
ral, condutas vedadas aos candidatos, entre outros aspectos importantes da legislação eleitoral. O 
encontro foi finalizado com esclarecimento de dúvidas dos pré-candidatos.

“O nosso intuito em promover esse treinamento é o de garantir que todos os envolvidos no 
processo eleitoral estejam cientes das normas e regulamentos que regem as eleições. Por meio 
desse encontro, os envolvidos podem compreender melhor suas responsabilidades e direitos du-
rante o período eleitoral”, declarou o pré-candidato a prefeito, Elio da Mata.

Legislação eleitoral
Em março, o Tribunal Superior Eleitoral (TSE) publicou as resoluções contendo as regras 

que regerão as Eleições Municipais de 2024. Os textos são diretrizes que orientam a conduta de 
candidatos, partidos políticos e eleitores para o pleito. O treinamento em legislação eleitoral de-
sempenha um papel essencial na promoção da transparência, integridade e legalidade do processo 
eleitoral, contribuindo para a realização de eleições justas e democráticas.

“A legislação eleitoral é melindrosa e a cada pleito ela sofre mudanças devido as resoluções 
editadas pelo TSE. Pré-candidatos treinados e orientados facilmente se despontam durante a cam-
panha eleitoral porque passam a conhecer melhor os pormenores trazidos pelas regras atualizadas 
e a aplicá-las com maestria”, ressaltou o advogado, André Myssior.

Nova lei de prevenção e 
conscientização contra o 
alcoolismo é sancionada

Foi sancionada a Lei no 4079, que institui o Programa de Prevenção e 
Conscientização contra o Alcoolismo em Itabirito. A iniciativa, de autoria do 
vereador Igor Junior (Solidariedade), visa combater o consumo excessivo de 
bebidas alcoólicas e promover a saúde pública no município.

O Programa de Prevenção e Conscientização contra o Alcoolismo tem 
como objetivo principal a redução do consumo de álcool, com um foco es-
pecial nos jovens, mas também abrangendo adolescentes e a comunidade 
em geral. A lei define bebida alcoólica como qualquer substância que possua 
teor alcoólico.

A lei institui a "Semana Municipal Contra o Alcoolismo", que será re-
alizada anualmente na semana do dia 10 de junho, em comemoração ao 
aniversário do grupo Alcoólicos Anônimos Mundial. Durante essa sema-
na, serão promovidas palestras, fóruns de debate, campanhas institucionais 
nos meios de comunicação, cursos de prevenção ao consumo de álcool para 
educadores das redes públicas e particulares de ensino, e também para con-
selheiros tutelares.

Os bares, restaurantes e centros gastronômicos de Itabirito deverão in-
cluir em seus cardápios a mensagem: "O álcool causa dependência e em 
excesso é prejudicial à saúde podendo causar doenças graves". Além disso, 
casas noturnas e bailes deverão exibir um folder de 1 metro quadrado com 
os dizeres: "Se beber não dirija, se dirigir não beba, pois a embriaguez ao 
volante é crime e causa risco de vida, podendo acarretar até a morte".

O descumprimento dessas medidas resultará em uma multa. Persistindo 
a infração, o estabelecimento poderá ter seu alvará de funcionamento cas-
sado. Para a execução das medidas previstas na lei, o Poder Público poderá 
realizar convênios e parcerias com outras entidades governamentais e não 
governamentais. As despesas decorrentes da implantação desta lei serão 
custeadas pelas dotações orçamentárias do Poder Executivo Municipal.

“O alcoolismo é uma doença que afeta não apenas o indivíduo, mas 
também sua família e a sociedade como um todo. Um programa de preven-
ção pode reduzir o número de casos de alcoolismo, melhorando a saúde da 
população e reduzindo os custos associados ao tratamento dessa condição”, 
justificou o vereador Igor Junior.

CPI do caso Aline, proposta pelos 
vereadores de oposição, é aprovada

RAQUEL BARAKAT

Na última segunda-feira (24), 
em reunião da Câmara dos Vere-
adores, foi anunciada a aprovação 
da CPI de investigação da morte 
da servidora municipal de educa-
ção, Aline Morais. Aline faleceu 
no dia 27 de abril, em decorrência 
de um grave quadro de dengue he-
morrágica. Segundo apuração do 
Ministério Público e Polícia Civil, 
que também estão investigando o 
caso, Aline pode ter sido vítima de 
negligência. O pedido da CPI foi 
realizado e assinado somente pe-
los vereadores de oposição, sendo 
eles Dr. Edson, Fabinho Fonseca, 
Igor Junior, Paulinho, Max Fortes e 
Renê Butekus. Após uma primeira 
rejeição, os vereadores refizeram 
o pedido, que teve o parecer aceito 
pelo jurídico da Câmara. 

Trâmites
Os membros da CPI, sendo três 

vereadores, devem ser indicados 
pelas bancadas de situação e de 
oposição. Os partidos que tiverem 
maior representatividade dentro 
Câmara, irão indicar os vereado-
res para a composição da comissão 
parlamentar de investigação (CPI). 

Renê Butekus é indicado pela 
bancada de oposição

Membro do PSD, juntamen-
te com os vereadores Max Fortes 
e Fabinho Fonseca, e em comum 

acordo com os demais vereadores 
de oposição (Dr. Edson, Igor Ju-
nior e Paulinho), o vereador Renê 
Butekus foi indicado. O documento 
foi protocolado na Câmara, na tarde 
de quarta-feira (26).

Situação ainda não realizou 
indicações

Já a bancada de situação, com-
posta pelos vereadores Anderson 
Martins, Arnaldo Pereira, Daniel 
Sudano, Danilo Grilo, Leo do So-
cial, Lucas do Zé Maria e Márcio 
Junior, ainda não realizou sua indi-
cação. Somente os partidos PSD, 
Cidadania e MDB podem fazer 
indicações, por serem maioria na 
câmara. 

Manifestação da Câmara
Em contato com a Câmara, foi 

informado que já foram solicitadas 
as nomeações. “A Câmara Munici-
pal de Itabirito já solicitou a indica-
ção dos nomes aos líderes de ban-
cada e está aguardando o retorno. 

Após o recebimento dos no-
mes, será publicada uma portaria 
que nomeia os membros da Comis-
são Parlamentar de Inquérito (CPI) 
a fim de que sejam apuradas as pos-
síveis responsabilidades no caso da 
morte da servidora Aline Morais 
Silva. A CPI será formada por três 
membros, que farão a eleição entre 
si para definir quem terá o cargo de 
presidente e o de relator da comis-
são”.

Segundo a Constituição Fe-
deral, o prazo para finalização dos 
trabalhos é de 90 dias.
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Projeto "Samba do Bem" 
promove feijoada solidária 
no fim de semana

Teatro em Movimento, apresenta “Mãe fora 
da Caixa”, com Miá Mello, na Casa da Ópera

RAQUEL BARAKAT

LUCAS PORFÍRIO

IFMG - Campus Ouro 
Preto anuncia que 
aulas devem retornar 
no dia 1º de julho

PANORAMA

Duarte Júnior (Du), 
pré-candidato a Pre-
feito de Ouro Preto, se 
encontrou para tomar 
um café com o Padre 
Zé das Mercês. Das 
articulações políticas 
resultaram um grande 
entusiasmo do Padre 
Zé: “Fiquei muito entu-
siasmado com as pro-
postas apresentadas 
pelo Du, especialmente 
na área de projetos so-
ciais para a população 
carente”, declarou das 
Mercês.

Viabilizado por meio do Minis-
tério da Cultura e Instituto Cultural 
Vale, acontece em Ouro Preto, dia 
28 de junho o Festival Teatro em 
Movimento, que tem curadoria e 
coordenação geral de Tatyana Ru-
bim, com o espetáculo “Mãe Fora 
da Caixa”, com a atriz Miá Mello. 
A peça, inspirada no best-seller ho-
mônimo de Thaís Vilarinho, tem di-
reção de Joana Lebreiro e texto de 
Cláudia Gomes (roteirista da Rede 
Globo e criadora do blog Humor 
de Mãe) e trata com muito humor 
sobre os dilemas que envolvem a 
maternidade real. A montagem co-
memora cinco anos em cartaz e já 
foi vista por mais de 120 mil espec-

tadores, tendo passado por diversas 
capitais brasileiras e agora chega a 
Ouro Preto para única apresentação 
no dia 28 de junho de 2024, sexta-
-feira, às 20h, no Teatro Municipal 
Casa da Ópera (R. Brg. Musqueira, 
104), com ingressos a partir de 25 
reais a meia entrada, à venda pelo 
Sympla. O projeto Teatro em Mo-
vimento foi fundado há 23 anos e 
tem por objetivo descentralizar o 
acesso às grandes montagens do 
eixo Rio-São Paulo, promovendo 
a circulação dos repertórios para 
além da capital Belo Horizonte, 
chegando a cidades de Minas Ge-
rais, como Ouro Preto. Informa-
ções: @teatroemmovimento

No domingo (30), o projeto 
Samba do Bem, em Ouro Preto, 
promove uma feijoada solidária, 
que contará com shows das bandas 
Samba do Dendê e Pagode do Si-
nal. O evento tem início às 13h, e 
a entrada é gratuita até às 17h. Os 
organizadores, no entanto, pedem 
que os participantes não deixem de 
levar 1kg de alimento não perecí-
vel. As doações serão encaminha-
das à instituições e famílias em situ-
ação de vulnerabilidade. O evento, 
que contará com área kids, será rea-
lizado na Travessa Cristo Rei, 101, 
no Bairro São Cristóvão, galpão 17, 
que fica próximo ao Farid.

Por meio de seu perfil oficial no instagram, a Direção-geral do IFMG 
- Campus Ouro Preto informou que a previsão do retorno das atividades 
acadêmicas na unidade é no dia 01º de julho.

De acordo com a instituição, na última semana houve um avanço nas ne-
gociações entre os sindicatos dos servidores da educação que estão em greve 
e os representantes do Governo Federal. Vale destacar que, no último sábado 
(22), o sindicato que representa os técnicos administrativos e os docentes 
no Campus Ouro Preto, SINASEFE, anunciou que aceitará as propostas do 
governo. Em assembleia do SINASEFE-MG, realizada na terça-feira (25), 
ficou decidido que as aulas retornarão 72 horas após a assinatura do acordo 
com o governo. A expectativa é que este acordo seja assinado na quinta-fei-
ra, dia 27 de junho, às 17hrs.

O IFMG - Campus Ouro Preto solicita que diante deste cenário, os estu-
dantes e os servidores fiquem atentos aos seus canais oficiais de comunica-
ção, pois, até na sexta-feira (28), confirmará a data de retorno das atividades 
escolares no Campus, juntamente com orientações/ações para o reinício de 
ano letivo. Ane Souz

Prefeitura inicia obras de 
asfaltamento na MG-030 e MG-440

Somados, os investimentos giram em torno de 22 milhões de reais
Texto: TÚLIO DUTRA  / Revisão: VICTOR STUTZ

A Prefeitura iniciou as obras 
de asfaltamento na MG-030, im-
portante ligação entre o distrito 
de Engenheiro Corrêa e a cidade 
vizinha de Itabirito. A ação pode 
ser considerada um marco histó-
rico, tendo em vista que a estrada 
sempre foi vicinal e agora receberá 
recursos da empresa Vale, cerca de 
nove milhões de reais, para a pavi-
mentação dos seus mais de cinco 
quilômetros.

Essa parceria público-privada 
é resultado da aproximação e do 
diálogo constante que culminaram 
na assinatura do termo de doação 
dos recursos, em fevereiro deste 
ano.

Na MG-440, ligação entre os 
distritos de Santo Antônio do Leite 
e Engenheiro Corrêa, a atual ges-
tão também deu início às obras de 
drenagem e pavimentação da via. 
Ao todo, os investimentos alcan-
çam mais de 13 milhões de reais 
para execução dos trabalhos em 
cerca de nove quilômetros de ex-
tensão da estrada.

As intervenções na MG-440 
são fruto de uma parceria firmada 
entre a Prefeitura e o Ministério 
Público de Minas Gerais, por meio 
de uma medida ambiental com-

pensatória estabelecida em junho 
de 2022, que teve seu desfecho em 
janeiro deste ano, quando ocorreu 
a assinatura do termo de liberação 
dos recursos em cerimônia realiza-
da na Casa da Ópera.

Tais valores são provenientes 
da lei “Mar de Lama Nunca Mais”, 
que determinou prazo para que as 
empresas mineradoras realizassem 
o descomissionamento de suas 
barragens alteadas a montante. As 
empresas que não cumpriram os 
prazos foram autorizadas a conti-
nuar com os processos de adequa-

ção, porém, receberam multas por 
danos morais e coletivos.

A MG-030 possui 60 trabalha-
dos para a finalização das ativida-
des. Na MG-440 o prazo para o 
término é de 180 dias (seis meses).

Ao todo, serão aplicados valo-
res que ultrapassam 22 milhões de 
reais nas regiões de Santo Antônio 
do Leite e Engenheiro Corrêa, re-
afirmando o compromisso da atual 
gestão de levar ainda mais de-
senvolvimento socioeconômico, 
cultural e maior qualidade de vida 
para as zonas rurais do município.

ZAM 9155
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Progresso Futebol Clube, 
de Cachoeira do Campo, 
retorna à competição 
municipal de base

Cooperouro comemora 44 anos 
com distribuição de R$600 mil 
para os cooperados

Allan Almeida 

RAQUEL BARAKAT

Com 90 anos de história, o Progresso Futebol Clube, time de Cachoeira 
do Campo, Distrito de Ouro Preto, marca seu retorno na competição muni-
cipal de categoria de base, organizada pela Liga Esportiva Ouropretana. Sua 
última participação foi em 2019. Agora, o clube retorna com as categorias 
Sub11 e 13.  No último sábado (22), foi realizada a abertura da competição, 
no Campo do Progresso, em Cachoeira do Campo. O Progresso enfrentou 
o OPTC em sua reestreia na competição.  As partidas ficaram em 1x1 na 
categoria Sub11, e 5x1 para o Progresso, na categoria Sub 13. 

Já no sábado (29), os times entram em campo contra América de Ama-
rantina, também no Campo do Progresso. As partidas têm início às 09:00 
horas, com entrada gratuita. 

Matrículas
As categorias de base do Clube atendem crianças de 8 aos 15 anos, do 

distrito e região. Mais informações sobre a realização de matrículas, é só 
comparecer ao estádio do clube, aos sábados, das 08:00h às 11:30h.

A partir de 1º de julho, a Coo-
perouro inicia as comemorações do 
seu mês de aniversário. Mais uma 
vez, a data será festejada em con-
junto à Distribuição de Resultados 
Positivos da Cooperativa. Nesta 
edição, serão R$600.000,00 distri-
buídos entre os Cooperados que re-
alizaram compras na loja ao longo 
de 2023. O associado, pessoa física, 
poderá retirar sua parte a partir do 
dia 1º, através de vales-compras 
emitidos no terminal eletrônico.

Para fazer a retirada, é neces-
sário o cooperado apresentar o car-
tão de sócio no leitor do terminal e 
digitar seu CPF. Os vales compras 
podem ser impressos em até três 
parcelas, a depender do valor que 
cada um tem a receber.

Os Cooperados que tenham di-
reito à distribuição, mas que ainda 
não possuem cota de sócio integra-
lizada (conforme prevê o Estatuto 
Social), terão as sobras direciona-
das para a quitação. Caso o valor da 
sobra seja superior ao devido para 
integralização, será gerado o vale-
-compras com o saldo restante.

A distribuição de resultados 
é um benefício exclusivo do coo-
perado e traduz o 3º princípio do 
Cooperativismo – A participação 
econômica dos sócios. Ela é feita 
de forma proporcional à movimen-
tação de cada Cooperado. Portanto, 
quem mais comprou na Cooperou-
ro, em 2023, maior será o valor a 
receber.

Além da Distribuição de Resul-

tados, a Cooperouro preparou um 
mês festivo repleto de ofertas arra-
sadoras, fruto de intensas negocia-
ções entre a Diretoria da Coopera-
tiva e seus principais fornecedores. 
Serão mais de 100 ofertas encarta-
das em cada um dos três folhetos 
impressos ao longo do mês.  

Foi definido ainda um calendá-
rio com diversas ações comerciais 
e sociais a serem realizadas na sede 
da Cooperativa, em julho. Toda a 
programação poderá ser conferida 
diariamente no Instagram e Face-
book da Cooperouro. Fique por 
dentro de todas as atrações e ofertas 
da Cooperativa neste mês de julho.

Siga a Cooperouro no Ins-
tagram: @COOPEROURO ou 
acesse: cooperouro.coop.br

Allan Almeida 

Canil Municipal inaugurado: um lar 
digno aos animais que necessitam

No dia 27 de junho, quinta-feira, 
a Prefeitura de Ouro Preto inaugurou 
o novo Canil Municipal que passou 
por reformas, um espaço moderno 
e acolhedor, dedicado ao cuidado e 
à proteção de cães em situação de 
vulnerabilidade. A cerimônia contou 
com a presença de autoridades locais, 
membros da comunidade e protetores 
de animais. 

O canil está equipado com depósi-
to de ração, copa, banheiros, depósito 
de medicamento, sala de cirurgia, sala 
para pós-operatório, sala de banho e 

tosa, sala pré-cirúrgica, sala de para-
mentação, recepção, expurgo e baias. 

O novo canil representa um espa-
ço mais digno para os trabalhadores 
e para os animais. Fruto do compro-
misso com a causa animal, a unidade 
realizará castração gratuita e microchi-
pagem de cães e gatos. 

Ainda é preciso destacar que o es-
paço, que receberá animais resgatados 
de acordo com a disponibilidade de 
vaga e urgência, tem lotação máxima 
de espaço de 71 animais. Os principais 
critérios de recolhimento são: animais 

doentes, animais agressivos, fêmeas 
no período de acasalamento (cio) e 
animais com doenças zoonóticas.

Vale enfatizar que o canil é um 
centro transitório de animais e segue 
as normativas o Decreto n° 6.964 de 
11 de maio de 2023. Isso significa que 
os animais recolhidos são avaliados 
de acordo com Protocolo Red (Reco-
lhimento, Esterilização e Devolução) 
para controle populacional de cães e 
gatos em situação de rua e regulamen-
ta a finalidade do Centro de Acolhi-
mento Transitório e Adoção (CATA).

Ane Souz
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(31)97251.1402

@bigbeefboutiquedecarnes
Av. Pedro Aleixo, 65-A - Cachoeira 
do Campo  

Unidades de Saúde ganham prioridade

A Rádio de Ouro Preto
Nova onda, sintonize agora

(31) 99722.5813
www.provinciafm.com.br
Ao vivo na rede!

Facebook: Tiradentes Deposito Vicente

Sempre com uma 
programação 
especial para você!

98,7Mhz

Ouça pela Internet  
www.sideralfm.com.br

Reforma e Ampliação nas UBS de Cachoeira do Campo, Amarantina, Glaura e São Bartolomeu
Texto:JÚLIA ADRIELLE / Revisão:VICTOR STUTZ

Investimento em Saú-
de é uma das prioridades da 
administração municipal. Na 
última semana, o prefeito 
Angelo Oswaldo e a vice-
-prefeita Regina Braga visi-
taram as obras em diversas 
Unidades Básicas de Saúde 
(UBS) nos distritos de Ouro 
Preto. Acompanhados do se-
cretário de Saúde, Leandro 
Moreira, da secretária adjunta 
de Saúde, Isabela Guimarães, 
e de outras autoridades muni-
cipais, os gestores puderam 
conferir o andamento das 
obras e conversar com os tra-
balhadores.

As obras em Cachoeira 
do Campo são um importante investimento da Prefeitura de Ouro 
Preto que visa readequação completa do Complexo de Saúde, 
com ampliação das salas, separação das entradas da urgência e 
Unidades Básicas de Saúde, além de consultórios odontológicos, 
para melhorar o atendimento à saúde bucal. Além disso, o espaço 
também receberá uma unidade descentralizada da base do Samu 
para atender a região. O antigo espaço de odontologia passará a 
abrigar o serviço de fisioterapia, ampliando o acesso da popula-
ção a esse serviço essencial.

Ainda em Cachoeira do Campo, no bairro Tombadouro, a 
construção da UBS tipo II, oferecerá à comunidade consultas 
odontológicas, duas equipes da saúde da família e atendimento 
multidisciplinar.

No distrito de Amarantina, em parceria com a Pedreira Ir-

mãos Machado, a unidade contará com duas equipes da Saúde da 
Família, equipe multidisciplinar e consultórios odontológicos. A 
Unidade de Apoio em Coelhos, subdistrito de Amarantina, tam-
bém está sendo reformada para atender melhor a população local. 
Com o aumento das equipes de saúde em Amarantina, as unida-
des de Maracujá e Coelhos também se beneficiarão de melhorias 
no atendimento.

Em Glaura, o posto também passa por reformas, e no subdis-
trito de Soares, um antigo prédio público, que estava ocioso há 
anos, está sendo totalmente reformado para oferecer mais servi-
ços de saúde à população da região, em resposta ao aumento da 
demanda por serviços públicos na região.

Em São Bartolomeu, a ampliação da UBS passa por obras de 
ampliação e receberá, em breve, uma equipe odontológica.

Neno Vianna

De Vila Rica a Ouro Preto: 326 anos de história
Há 326 anos, o primeiro núcleo urbano de Ouro Preto foi criado por meio da união de vários 

arraiais. Na ocasião, o bandeirante Antônio Dias de Oliveira e o padre João de Faria Fialho, 
acompanhados de seus seguidores, uniram-se em busca de riquezas. Ao acordar, na névoa da 
madrugada, do dia 24 de junho, noite de São João, os bandeirantes viram desenhar-se, pouco 
a pouco, o alvo tão procurado: o Pico do Itacolomi. A montanha pontuada levando às costas o 
rochedo vinha sendo mencionada há muito como o ponto de referência do local no qual certo 
mulato encontrou, no fundo de um córrego, pedras negras que guardou e levou para Taubaté. A 
partir daquele momento, os homens se assentaram na região e formaram um vilarejo, elevado a 
categoria de vila em 1711, ganhando assim o nome de Vila Rica, remetendo às riquezas minerais 
encontradas na região.

O dia 24 de junho de 1698 é considerado o marco para a cidade que conhecemos atualmen-
te, tendo em vista que nesta data surgiu o primeiro conglomerado urbano da futura sede da capi-
tania de Minas Gerais. A data também representa o dia da primeira missa realizada no lugarejo, 
ministrada pelo padre João de Faria. Após este acontecimento, São João Batista foi considerado 
o patrono de Ouro Preto e uma capela foi construída em homenagem ao santo. A Capela de São 
João Batista é o primeiro templo do município. Sua construção, uma capelinha primitiva, datada 
de aproximadamente do ano de 1698, foi erguida pelos membros da bandeira de Antônio Dias. 

A mais de 300 anos, a data é celebrada pela comunidade local em paralelo com as festas de 
inverno. As celebrações principais serão realizadas no domingo, dia 23 de junho, às 8h30, com 
uma procissão saindo da Capela de Santana e seguindo até a Capela de São João. A progra-
mação continua com uma missa, às 9h30 e uma Cerimônia Cívica, às 11h, com a presença do 
Prefeito Ângelo Oswaldo e de outras autoridades do município. Historicamente, a celebração da 
fundação de Ouro Preto é sucedida pelo Festival de Inverno, evento de grande expressão para 
a cidade. Todos os anos, a programação do Festival unida ao frio ouro-pretano atrai inúmeros 
turistas para a antiga Vila Rica. Este ano, o evento acontece de 28 a 31 de julho.
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Uso racional da água é aliado para 
enfrentar a estiagem

LUCAS PORFÍRIO

E.E. Desembargador Horácio Andrade 
oferece curso técnico em informática 
para internet

AMENIDADES
valdetebraga@yahoo.com.br

Isto não é progressoIsto não é progresso

Valdete 
Braga

Até há pouco tempo, as pessoas tinham amigos. Hoje têm conta-
to. Até há pouco tempo, as pessoas se encontravam e batiam papo. 
Hoje conversam por mensagens e, em muitos casos, aceleram a voz 
do seu “contato”, para a mensagem ficar mais rápida.  Até há pouco 
tempo, as pessoas liam, hoje ouvem livros contados pela internet.

Isto e muito mais são mudanças que aconteceram muito rápido, 
o que cria uma certa dificuldade de compreensão. Mudanças fazem 
parte da vida e podem ser positivas, o que assusta é a rapidez com 
que estas mudanças estão acontecendo, sem um tempo de transição 
para nos prepararmos.

Em nome do crescimento tecnológico, vamos atropelando valo-
res, perdendo a essência do que somos, nos permitindo uma valori-
zação exagerada do científico em detrimento ao pessoal, e com isso 
nos perdemos de nós mesmos.

A humanidade caminha para nos tornarmos todos inteligências 
artificiais, deixando para trás valores que nos fazem humanos. Não 
se trata de rechaçar as mudanças, muito pelo contrário, mudanças 
para a evolução são bem vindas e necessárias, o problema está no 
exagero, no descontrole e despreparo de muitos para lidarem com 
essa necessidade.

Muitos se utilizam do tecnológico para questões menores e que 
não agregam, entram em uma pressa desnecessária, e se perdem 
no caminho. A troco de que, por exemplo, colocar a voz do interlocutor 
em um modo mais rápido do que o seu natural, se quando conversa-
mos pessoalmente isso não é possível? Por que esta pressa que não 
tinha como existir quando as conversas eram só presenciais ou pelo 
“antigo” aparelho telefônico?

Não se conversa mais, se fala e se ouve, o que é muito diferente 
de conversar. Quantas vezes ouvimos sem escutar! Quantas vezes 
alguém ao lado está falando e o outro está com os olhos grudados no 
celular, ou interrompe o que está dizendo ao ouvir o sinal de uma men-
sagem chegando pelo WhatsApp. Pior: às vezes, a própria pessoa se 
interrompe, deixa uma frase pela metade para atender a um sinal ele-
trônico. O interlocutor, que está à sua frente, deixa de ter importância 
pelo que está não se sabe onde.

Contato não é necessariamente amigo, o amigo, sim, pode ser 
contato. A pressa pode destruir uma relação saudável, enquanto mil 
outras continuam, através de uma tela, às vezes sem sequer um ros-
to, identificadas por um avatar ou imagem. Isto não é progresso.

Não se trata de renegar as mudanças que ajudam a evolução da 
espécie, trata-se de não se destruir a espécie em nome desta evolu-
ção. Que o aparato tecnológico que acessamos diariamente não nos 
transforme em mais uma de suas peças.

PIBID - PED / UFOP

Você já pensou alguma Você já pensou alguma 
vez que poderia aproveitar vez que poderia aproveitar 
muito mais a vida se não muito mais a vida se não 

bebesse? bebesse? 
Há uma solução!Há uma solução!

Alcoólicos Anônimos Alcoólicos Anônimos 
Grupo Vila RicaGrupo Vila Rica

R. Pref. Washington Dias, 80  R. Pref. Washington Dias, 80  
Barra - Ouro PretoBarra - Ouro Preto

Reuniões:Reuniões:  2ª, 4ª e 6ª2ª, 4ª e 6ª, das 19h30 , das 19h30 
às 21h30. às 21h30. Domingo:Domingo: 15h às 17h. 15h às 17h.

www.aa.org.br
(31)3224-7744

Polícia Civil e Militar já têm suspeitos de homicídio 
em Cachoeira do Campo RAQUEL BARAKAT

Na última semana, a família 
de Wanderson Rosa e Silva, de 33 
anos, procurava notícias do para-
deiro do homem, que sumiu após 
uma festa, na Vila Cruzeiro, em 
Cachoeira do Campo.

Dia 22, segundo informações 
da Polícia Militar, "foi acionada por 
volta de 14h, devido ao encontro de 
um corpo, em Cachoeira do Cam-
po, distrito de Ouro Preto (MG), 
cuja cabeça foi decapitada e que es-
taria aparentemente há dois dias no 
local. O corpo estava em uma estra-
da de terra, em um local conhecido 
como ‘Morro da Mata’". 

Relatos e suspeitos
Segundo a família da vítima, 

na festa, ele teve desentendimento 
com um homem, mas foi retirado 

de lá e seguiu para sua residência. 
Porém Wanderson não entrou em 
casa e seguiu na rua, por volta das 
duas horas da manhã.

A Polícia Militar informou que 
as investigações já trabalham com 
uma linha e suspeitos. "Um sus-
peito de ser autor do homicídio se 
desentendeu com a vítima em dias 
anteriores e foi flagrado por uma 
câmera de segurança - junto a cinco 
indivíduos - pegando a vítima na 
rua e a arrastando para dentro de 
uma residência, também em Ca-
choeira do Campo. A casa, segun-
do informações, seria um ponto de 
tráfico de drogas. Durante diligên-
cias, o imóvel foi encontrado vazio 
e com sinais de abandono recente. 
Investigações sobre o caso seguem 

a cargo da Polícia Civil", concluiu a 
nota enviada à reportagem. 

Qualquer informação deve ser 

repassada para a Polícia Militar, por 
meio do 190, ou 181, com sigilo 
garantido.

Pensando no desenvolvimento 
da comunidade ouro-pretana, a Es-
cola Estadual Desembargador Ho-
rácio Andrade, em parceria com a 
Superintendência Regional de En-
sino de Ouro Preto, está com inscri-
ções abertas para um curso técnico 
em informática totalmente gratuito. 
Essa é a primeira vez que o curso é 
oferecido no colégio.

A iniciativa é voltada para pes-
soas que já concluíram o Ensino 
Médio ou que estão cursando essa 
modalidade de ensino a partir do 2º 
ano. “O curso técnico em informá-
tica para a internet é uma iniciati-
va que visa atender a demanda de 
profissionais desta área que está em 
crescimento. É uma oportunidade 
de qualificar os jovens ouro-pre-
tanos e contribuir para a inserção 
no mercado de trabalho”, explicou 
a diretora da escola, Elis Vanessa 
Monteiro.

As aulas serão realizadas no pe-
ríodo noturno, no intuito de atender 
também a população que trabalha, 
e terão duração de três semestres. 
Além das aulas teóricas, os alunos 

terão a oportunidade de desenvol-
ver os seguintes conhecimentos nas 
aulas práticas: programação em di-
versas linguagens; desenvolvimen-
to de websites; desenvolvimento 
de apps para celular; noções de 
hardware e redes de computadores; 
projetos de sistemas de informação; 
e outros.

Essa é uma oportunidade para 
quem deseja empreender no seu 
próprio negócio, trabalhar com 

desenvolvimento de softwares, 
nos setores de TI de qualquer seg-
mento, terceirização de serviços 
e manutenção de hardware. As 
matrículas podem ser realizadas 
diretamente na secretaria da es-
cola, que fica na rua Desidério 
de Matos, nº 268, no bairro Alto 
da Cruz. O funcionamento é de 
segunda a sexta-feira, das 07h às 
21h. As aulas terão início no dia 
09 de julho. 

Não chove em Ouro Preto desde abril e o consumo consciente é fundamental para que não falte água
Prevenção é a melhor solução. 

A frase que já é habitual quando se 
fala de saúde ou da manutenção de 
imóveis, por exemplo, também serve 
para os sistemas de distribuição de 
água. Em especial quando se inicia 
um período de poucas chuvas, como 
é o caso do Sudeste brasileiro e de 
Ouro Preto. Nesta época do ano, a 
contribuição de todos com o consu-
mo racional da água é fundamental 
para não faltar água nas torneiras.

Na sede e nos 12 distritos ouro-
-pretanos as últimas chuvas acontece-
ram em abril. Ou seja, já são cerca de 
50 dias sem que os pontos de capta-
ção de água natural – rios e ribeirões 

– sejam alimentados. A consequência 
é a diminuição gradual de seus leitos. 
“Os períodos de seca são um grande 
desafio porque o volume disponível 
de água nas captações superficiais 
diminui, mas a demanda não”, diz o 
superintendente da Saneouro, Evaris-
to Bellini.

Ele conta que a entrada de água 
nos pontos de captação da empresa 
no município ainda não sofreu di-
minuição, apesar de tantos dias sem 
chuva. Mas lembra que a estação 
seca deve se estender até setembro e, 
por isso, o momento ideal de mobili-
zação pelo consumo racional é agora.

Este consumo, de acordo com 

Evaristo, deve ser feito por todos e 
não significa abrir mão de nenhum 
ato do dia a dia. “Nós nunca pedimos 
que as pessoas deixem de tomar ba-
nho, fazer comida ou limpar os quin-
tais, basta saber a melhor maneira de 
fazer cada coisa”, afirma.

SAIBA MAIS
Veja as dicas da Saneouro para o 

consumo racional da água:
HIGIENE

Tome banhos curtos, de no 
máximo 10 minutos.

Deixe a torneira fechada 
enquanto escova os dentes.

Lugar de papel higiênico é 
no lixo. Se jogado no vaso, exige 

maior quantidade de água na 
hora da descarga.

NA COZINHA
Deixe a torneira da pia fecha-

da enquanto ensaboa a louça.
A água com que você 

cozinhou os alimentos fica rica 
em nutrientes como vitaminas e 
minerais.

Pode, portanto, ser reaprovei-
tada no preparo de outros pratos 
ou para regar plantas.

A água em que jogamos água 
sanitária para higienizar frutas e 
verduras pode ser reaproveitada 
no vaso sanitário e na faxina.
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Ouro Preto, recebe 
mais uma edição do 
Festival Gastronômico

RAQUEL BARAKAT

O tradicional festival gastronômico de Glaura, distrito Ouropretano, 
será realizado dos dias 05 a 07 de julho, com atrações variadas e pratos 
diversificados para os visitantes. Haverá disponibilidade de estacionamento 
gratuito a 100 metros da praça, onde é realizado o evento. 

Na sexta-feira (5), acontece a abertura oficial do festival, às 18h. Na 
sequência, show de encerramento às 23h. 

No sábado (6), o festival tem início mais cedo, às 10h com a feirinha 
Matriz. Ao meio-dia, já começam as festividades do festival, com diver-

Câmara aprova projetos que valorizam 
tradição e memória de Cachoeira do 
Brumado

Durante a última reunião dos ve-
readores, a Câmara de Mariana apro-
vou dois projetos que denominam 
espaços públicos de Cachoeira do 
Brumado, em valorização da tradição 
e memória da comunidade do distrito.

O Projeto de Lei nº 47/2024, de 
autoria do vereador Edson Agosti-
nho "Leitão" (PSDB), visa atribuir o 
nome Praça Sociedade Musical 8 de 
Dezembro à praça localizada na con-
fluência das ruas Santa Cruz, Matriz 
e Cadete Ulhoa. O projeto atende à 
vontade popular de nomear o espa-
ço público em reverência à banda de 
música local, que no dia 10 de abril 
deste ano completou 110 anos de his-
tória e tradição.

Já o Projeto de Lei nº 48/2024, 
também de autoria do vereador Ed-
son Agostinho "Leitão", nomeia 
como Vila Alto do Jerônimo o trecho 
de acesso à Cachoeira do Brumado.  
A localidade compreendida entre 
a rodovia e o trevo que dá acesso 
ao distrito, seguindo para a estrada, 
constitui uma vila com 30 residên-
cias. Na região, foi erguida uma ca-
pela em honra a São Jerônimo e a lo-
calidade conta com diversas famílias 
descendentes do senhor Jerônimo, 
que há muitos anos é mencionado 
para identificar a localidade. Agora, 
ele e essa memória são reconhecidos 
oficialmente pelo poder público.

Maria Fernanda Viana

sas atrações 
musicais e 
encerramento 
previsto para 
02:00h. 

No domin-
go (7), o início 
também está 
previsto para 
às 10h com a 
feirinha Matriz 
e a progra-
mação se 
estende até às 
21h. Diversos 
pratos estarão 
disponíveis, 
como torres-
mo de rolo, 
feijão tropeiro, 
salgados, 
hambúrgueres 
e porções, 
além de doces 
e bebidas. 


